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«Знакомьтесь, это Екатерина Королева. Десятиклассница из гимназии № 25 
разработала пеший маршрут по центру города с местами для селфи. К процессу 
школьница подошла серьезно: опросила друзей, сравнила данные с популярными 

геотегами в социальных сетях. В итоге получился маршрут протяженностью почти 
3 километра от 130-го квартала до Нижней Набережной. Мне кажется, это очень 
интересная и перспективная идея! Отличный способ рассказать, что Иркутск — 
город современный, открытый для молодежи. Жду подобных проектов от наших 

ребят и дальше! Самые интересные будем поддерживать и воплощать в жизнь», — 
написал на своей странице в социальной сети Фейсбук мэр Иркутска Руслан Болотов 

и выложил это симпатичное фото!

СЕЛФИ С МЭРОМ? ЛЕГКО!
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Форум «Мир в руках женщины» 
стал уникальной платформой для 
иркутянок. Психологи, коучи, фи-
нансисты, педагоги, медики — ор-
ганизаторы собирают на площадке 
специалистов высокого класса, 
чтобы женщины могли обменяться 
опытом, получить новые знания или 
начать понимать собственное «я». 

— Мы не сами придумываем 
темы, мы их готовим по запросам 
участниц. В прошлый раз, помимо 
прочего, мы собрали много женских 
клубов, чьи ряды изрядно попол-
нились после нашего мероприятия. 
Но от мастериц поступил запрос 
рассказать, как монетизировать свое 
хобби. Так у нас возникла площадка 
«PROбизнес». Ее мы запустили со-
вместно с центром «Мой бизнес», 
— рассказывает идеолог форума 
и председатель иркутского «Женсо-

вета», директор школы № 14 Люд-
мила Тучкова.

Вторую секцию посвятили теме 
образования и прежде всего лите-
ратуре. Ее организовали на базе 
Гуманитарного центра имени Поле-
вых и дали название «PROчтение». 
Здесь иркутянкам рассказали, как 
полюбить книгу и через свой опыт 
передать эту страсть детям. Но клю-
чевым направлением все же оста-
лась площадка «PROсемью». Это 
неудивительно, ведь понятие семьи 
включает в себя широкий спектр 

самых разных вопросов от здоровья 
и бюджета до хобби и внутренней 
гармонии. Все это так или иначе 
предмет женских забот.

Вот, например, деньги — проза-
ичная, казалось бы, тема, но акту-
альная во все времена. Нынче участ-
ницам рассказали, как вычислить 
телефонных мошенников, которые, 
того и гляди, норовят оставить со-
граждан без гроша.

— Финансовая безопасность — 
одна из основных тем на сегодня. 
Мошенники в прошлом году акти-

визировались, по Иркутской обла
сти потери от их действий составили 
до 5 млрд рублей. Потому мы и го-
ворим о том, как себя обезопасить, 
как определять, кто тебе звонит — 
настоящий сотрудник безопасности 
банка или аферист, как не попасть 
на удочку мошеннического сайта, 
рассылки, — рассказывает директор 
одного из иркутских банков Юлия 
Иртегова.

И, конечно, же на женском фо-
руме шла речь о психологической 
помощи. О том, как не создавать 
себе внутренних проблем, избегать 
их, рассказала иркутянкам к.м.н., 
невролог и психолог Ольга Юрлова. 
Своих слушательниц она настроила 
сразу: человек, тем более современ-
ный, успешен по факту рождения. 
Он сам по себе армия, которая спо-
собна преодолеть любой кризис.

Всего на площадке «PROсемью» 
организовали 10 круглых столов 
и секций с самыми разными специ-
алистами; работала здесь и выставка 
работ рукодельниц. Свою продук-
цию презентовал МУП «Комбинат 
питания».

Алена Кашпарова
Фото Валентина Карпова

— Мажанна в польской культуре 
— та же Масленица, — говорит Еле-
на Шацких, председатель польской 
культурной автономии «Огниво». — 
Она символизирует зиму и смерть, 
а ее ритуальные проводы — избав-
ление от зла и болезней. Мажанну 
делают в виде соломенной куклы 
с лентами, только мы не сжигаем ее, 
а топим в реке.

Начинается этот шумный празд-
ник с деревенского шествия. Во гла-
ве колонны несут Мажанну, с ней 
заходят в каждый двор, где уже при-
готовлено ведро с водой. 

Хозяев спрашивают о проблемах, 
после чего окунают куклу в воду, 
забирая тем самым все беды этой се-
мьи. Обойдя каждый дом, процессия 
направляется к реке, куда Мажанну 
и выбрасывают.

Кстати, топят Мажанну всегда 
вместе с мужем — Зеленым Гаем. 
Его тоже делают в виде куклы 
и обязательно с бутылкой, посколь-
ку Гай символизирует пьянство, 
которое с приходом плодородного 
времени года обязательно следует 
искоренить.

На следующий день обряд про-
должается. Вновь по деревне про-
ходит шествие, а во главе уже несут 
большое зеленое дерево — символ 

весны. В ожидании гостей хозяйки 
щедро накрывают столы, гости захо-
дят со словами «подайте на Мажан-
ну», угощаются и наряжают зеленые 
ветки.

— Я уже не первый раз прини-
маю участие в проводах Мажанны 
на иркутской земле, — рассказывает 
почетный гость праздника, гене-
ральный консул Республики Поль-

ша Кшиштоф Свидерек. — Счастлив, 
что в этом году, несмотря на все 
сложности, связанные с пандемией, 
праздник всетаки состоялся. На-
деюсь, что Мажанна «посибирски» 
будет продолжаться и далее, сим-
волизируя приход весны, а вместе 
с ней — здоровье, молодость и силы.

После окончания основного ри-
туала гости поучаствовали в играх 
и конкурсах, а также попробовали 
блюда национальной польской 
кухни.

— Польская кухня вообще очень 
разнообразна, — отмечает Елена 
Шацких. — Чтобы это показать, мы 
параллельно с обрядом Мажанны 
проводим кулинарный конкурс. 
В каждой польской семье умеют 
готовить картаци (картошка с фар-
шем), пейзы из картошки, маковец 
(пирог с маком), клуцки, крупнеки 
(кровяная колбаса) и много других 
вкусных блюд.

Как и любые славянские праздни-
ки, польская Мажанна — это всегда 
веселье. Проводы зимы в Таль-
цах завершились праздничным 
концертом.

Наталья Федотова
Фото МКУ «Город»

ГОРОД И ГОРОЖАНЕ

Женщина давно уже 
сложила с себя роль 
только лишь матери 

и хранительницы очага. Сегодня 
в тренде — ставка на личностный 
рост и развитие, на вечное 
движение и поиск чего-то нового, 
интересного, вдохновляющего — 
всего того, что позволяет дышать 
полной грудью, несмотря на ворох 
повседневных забот.  
В этом убедилась журналист 
газеты «Иркутск» Алена 
Кашпарова, побывав 17 апреля 
на форуме, организованном 
Иркутской общественной 
организацией «Женсовет» при 
поддержке администрации 
Иркутска. В этом году 
мероприятие провели на трех 
площадках под девизом 
«Образование, творчество, успех». 

Старопольский обряд, 
который объединяет в себе 
проводы зимы и встречу 

весны одновременно, в Сибири 
отмечают позже всех — в конце 
апреля.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Есть чем гордиться
Мэр Ир-

кутска Руслан 
Болотов убеж-
ден, что форум 
«Мир в руках 
женщины» пе-
решагнет гра-
ницы нашего 
города: «У ир-
кутского фо-
рума огромный потенциал, 
со временем мы можем при-
влечь участниц из остальных 
регионов Сибири, России 
и даже из других стран».

ПРО БИЗНЕС, СЕМЬЮ И КНИГИ

ИРКУТЯНЕ ПРОВОДИЛИ ЗИМУ И ПО-ПОЛЬСКИ

Третий форум «Мир в руках женщины» собрал около 
тысячи иркутянок

Народный праздник «Мажанна и Зеленый Гай» отметили в Тальцах

Знакомьтесь: председатель иркутского «Женсовета» Людмила Тучкова, 
идеолог форума «Мир в руках женщины». Именно Людмила Леонидовна 
придумала и организовала эту наполненную смыслом и новыми 
тенденциями площадку в Иркутске

Куклы Мажанна и Зеленый Гай — символы польских проводов зимы, что-то 
вроде русской Масленицы. Только, в отличие от русских традиций, эту пару 
в конце обряда выбрасывают в реку, а не сжигают
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—  Апрель в Иркутске объявлен месячни-
ком санитарной очистки. Это традицион-
ное мероприятие всегда проходит весной, 
когда сходит снег и накопившийся под ним 
мусор портит внешний облик города. Как он 
проходит в этом году? Есть какие-то отли-
чия от прошлых сезонов?

— Мэр Иркутска Руслан Болотов поставил задачу 
до 1 Мая привести город в порядок. Всю территорию 
мы разделили на квадраты, за каждым объектом 
закрепили ответственного, ход работ ежедневно 
контролируется. Комитет городского обустройства 
во главе с Романом Орноевым анализирует инфор-
мацию, составляет сводку, что сделано за сутки, за-
тем за неделю. Мы четко видим динамику, какието 
слабые места, своевременно принимаем меры. Такой 
постоянный, скрупулезный контроль и есть то новое, 
что мы привнесли в традиционный процесс апрель-
ской уборки города.

Объем работ очень большой. Речь идет не только 
о том, чтобы убрать скопившийся за зиму мусор, 
но и провести ямочный ремонт дорог, нанести раз-
метку на магистралях, отремонтировать и покрасить 
ограждения на улицах, мостах, в скверах, на спортив-
ных и детских площадках, привести в порядок фаса-
ды зданий, отчистить от рекламных листовок заборы 
и осветительные опоры.

Отмечу также, что раньше итоги месячника са-
нитарной очистки подводились после субботника. 
В этом году мы впервые смотрим результаты участия 
в месячнике окружных администраций, управляю-
щих компаний, подрядчика и затем отдельно будем 
подводить итоги общегородского субботника.
—  Антон Алексеевич, при выполнении 

этой работы, особенно ямочного ремонта, 
как-то учитываются пожелания жителей 
города?

— Ямочный ремонт выполняет муниципальное 
предприятие «ИркутскАвтодор». Чтобы обозначить 
самые проблемные точки и внести их в план, анали-
зируются все обращения иркутян, которые приходят 
на электронные ресурсы мэрии, а также озвучиваются 
в социальных сетях и СМИ. Именно на этом основа-
нии определены приоритетные направления работы 
«ИркутскАвтодора», и я призываю жителей област-
ного центра активнее включаться в процесс, инфор-
мировать городскую администрацию о проблемных 
точках. Все обращения обязательно будут отработаны. 

При этом, конечно, надо учитывать технические воз-
можности подрядчика. Автопарк муниципального 
предприятия (более 200 машин) за истекшие пять лет 
практически не обновлялся, имеющийся транспорт 
с серьезным износом. Сейчас мы ведем работу по при-
обретению в лизинг специализированной техники для 
уборки города как в зимний, так и в летний периоды. 
С решением этой проблемы оперативность выполне-
ния работ, безусловно, значительно возрастет.

Кстати, я анализировал работу в соседних городах 
по качеству очистки от снега. Деньги выделяются 
примерно такие же, как у нас — 1,3 млрд рублей, 
но снег, в отличие от Иркутска, почти не вывозят: 
не хватает средств. Я убежден, что на уровне Государ-
ственной думы нужно решать вопрос о выделении 
денег на зимнее содержание городов в Сибири. Мы 
сейчас обсуждаем свои предложения с мэрами об-
ластных центров Сибири и Дальнего Востока и наде-
емся на поддержку депутатского корпуса.
—  Наших читателей волнует вопрос 

уборки частного сектора. Как в этом году 
месячник санитарной очистки проходит 
в предместьях и в историческом центре го-
рода, где доминируют малоэтажные част-
ные дома?

— Здесь большая работа проводится совместно 
с депутатским корпусом. Самые большие избиратель-
ные округа, где преобладает частный сектор, — это 
округ № 21 депутата Юрия Коренева и округ № 1 
Светланы Кузнецовой. Они наиболее активно под-
нимали вопросы по благоустройству частного секто-
ра. В итоге из бюджета на первоочередные работы, 
которые в основном касаются приведения в порядок 
дорог частного сектора, выделено в текущем году 
100 млн рублей. Подрядчики и улицы, где пройдет 
ремонт, уже определены.
—  Благоустройство общественных про-

странств Иркутска — еще одна тема, ко-
торая волнует иркутян. Какие объекты 
запланированы к работе в 2021 году?

— Отмечу, что работа по программе «Формирова-
ние комфортной городской среды» ведется во всей 
стране очень эффективно. И мы рады, что она про
длена до 2030 года. В рамках программы в этом году 
в Иркутске будут благоустроены 17 общественных 
пространств. Все конкурсы и аукционы на этот сезон 
впервые отыграны еще в 2020 году, что позволит на-
чать благоустройство уже в мае. Более того, в резуль-
тате аукционов на сэкономленные средства удалось 
добавить в программу реконструкции два объекта 
— порядка 3 миллионов выделено на сквер в Жилки-
но и основная часть — на благоустройство Нижней 
Набережной.

Из крупных объектов, которые определены к бла-
гоустройству, — большой участок улицы Трактовой 
до въезда в ИркутскII, дендропарк в Академгородке, 
падь Грязнуха, Каштаковская роща. Второй этап 
благоустройства ждет бульвар Постышева. В этом 

году там появятся велодорожки с разметкой, зоны 
с резиновым покрытием и деревянным настилом, 
будут установлены скамейки и урны, обустроен газон 
в зонах отдыха, высажены деревья и кустарники. 
Кроме общественных пространств, комплексное бла-
гоустройство ожидает также 54 дворовые территории 
Иркутска.

Наша стратегия в работе по программе «Формиро-
вание комфортной городской среды» — охватить как 
можно больше объектов. Например, в Красноярске 
идут по другому пути — они берут дватри крупных 
зримых проекта и осуществляют их. Возможно, в пер-
спективе мы возьмем на вооружение опыт соседей. 
Пока считаем важным включить в работу как мож-
но больше дворов и объектов, которые размещены 
в предместьях, на городских окраинах.
—  Не так давно прошла информация 

о том, что в Ленинском округе планируется 
создание спортивного кластера. На пред-
полагаемой площадке для застройки уже 
побывали председатель правительства 
Константин Зайцев и мэр Иркутска Руслан 
Болотов. Что это за проект?

— Это очень классная идея. Под спортивный кла-
стер определены три площадки. Первый этап — воз-
ведение крытого Центра единоборств, зала для на-
стольного тенниса и открытых площадок. В этом году 
планируем начать проектирование этого объекта.

Еще один амбициозный спортивный проект рас-
положится ближе к центру НовоЛенино — крытый 
велодром. Если нам удастся его осуществить, то про-
фессиональные спортсмены смогут в нем проходить 
акклиматизацию и проводить тренировки при подго-
товке к крупным соревнованиям в азиатских странах. 
Предварительно мы получили положительную оцен-
ку этой инициативы.

И третий этап — это крытый футбольный манеж 
в поселке Кирова. Есть также идея сделать вблизи 
Иркута гребной канал. Так что у Иркутска и Ле-
нинского округа в плане развития спорта большие 
перспективы.
— Масштабные планы!
— Нет масштабных планов — нет развития.
—  Вы ведь и сам — человек спортивный. 

Это результат семейного воспитания? 
Вообще, ваш отец Алексей Красноштанов 
— строитель, политик, депутат Государ-
ственной думы — какую роль играет в ва-
шей жизни?

— Безусловно, я перенимаю тот опыт, который 
есть у отца. Он для меня пример. Отец играл в баскет-
бол, и я увлекся эти видом спорта; отец строитель, 
и я пошел по его стопам. Отец занялся политикой, 
и мне стало это интересно. Но прежде всего я восхи-
щаюсь его работоспособностью и в этом тоже стрем-
люсь быть похожим на него.

Нина Александрова
Фото из архива героя публикации

Как собираются пожелания горожан 
по ямочному ремонту? Когда в Ново-
Ленино появится крытый велодром? Что 

в городе с уборкой? Когда в этом году начнется 
благоустройство по программе «Формирование 
комфортной городской среды»? Сколько денег 
выделено на ремонт дорог в частном секторе? 
Все эти и другие вопросы от лица иркутян мы 
задали Антону Алексеевичу.

СПРОСИТЕ АНТОНА  КРАСНОШТАНОВА 
Первый заместитель мэра Иркутска отвечает на вопросы читателей «Иркутск»

Антон Красноштанов совсем недавно, 
в декабре 2020-го, назначен первым 

заместителем мэра Иркутска. Он 
коренной иркутянин, вырос в Ново-

Ленино. Начинал трудовую биографию 
на стройке сварщиком, мастером участка. 

Имеет два высших образования

КОРОТКО О ВАЖНОМ

«Я убежден, что на уровне 
Государственной думы нужно 
решать вопрос о выделении 
денег на зимнее содержание 
городов в Сибири»
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ВСЕ ПО ЧЕТКОМУ ПЛАНУ
Президент в  своем выступлении не  только 
определяет ключевые векторы развития стра-
ны, но и ставит четкие задачи по претворению 
этих целей в жизнь. На основе Послания главы 
государства Федеральному Собранию форми-
руется перечень конкретных поручений, кото-
рые обязательны к исполнению федеральным 
и региональными правительствами. Разработ-
ку и принятие необходимых для этого законов 
берет на себя партия «Единая Россия», которая 
имеет в парламенте большинство мест. 

Накануне выступления президента предсе-
датель Государственной Думы Вячеслав Во-
лодин сообщил, что предыдущее Послание 
Владимира Путина практически выполнено, 
несмотря на все объективные трудности, вы-
званные эпидемией коронавируса. В  работе 
находятся законы о  персональных данных 
и бесплатном доступе к социально значимым 
сайтам. Оба законопроекта приняты депутата-
ми ГД РФ в первом чтении. 

«С окончательным принятием этих 
двух законов мы  завершим работу над 
Посланием президента Федеральному 
собранию 2020 года. Оно будет выпол-
нено на 100%», — заключил спикер.

СОЦИАЛКА НА ПЕРВОМ МЕСТЕ
Ключевую роль в  каждом своем Послании 
Владимир Путин уделяет социальным темам. 
Особое внимание в прошлом году было отве-
дено поддержке семей с  детьми: обеспече-
нию местами в детских садах, выплате посо-
бий на детей от трех до семи лет, продлении 
программы маткапитала. Лидер государства 
предложил выплачивать материнский капи-
тал с  рождением первенца и  увеличить его 
размер на  150  тысяч рублей при рождении 
второго ребенка. Еще одна важная инициати-
ва Владимира Путина, прозвучавшая в  про-
шлогоднем Послании,  — обеспечить всех 
учеников начальной школы бесплатным го-
рячим питанием.

Президент также потребовал сконцентриро-
вать усилия на первичном звене здравоохра-
нения, доступности медико-санитарной по-
мощи в самых отдаленных территориях.

«Мы тогда еще не  знали о  грядущей 
пандемии, но  Владимир Путин уже 
в  январе 2020 года поставил задачу 
изменить ситуацию в  здравоохране-
нии коренным образом. И  это было 
дальновидное решение»,  — говорит 
депутат Госдумы РФ, секретарь ИРО 
«Единая Россия» Сергей Сокол.

НАПРАВЛЕННОСТЬ НА ЧЕЛОВЕКА
Социальная поддержка людей будет по-преж-
нему занимать в Послании ведущую роль, уве-
рены эксперты. Это следует из задач, постав-
ленных президентом на последнем заседании 
Госсовета, в котором принял участие губерна-
тор Игорь Кобзев. 

«Работу учреждений социальной сферы 
необходимо постоянно улучшать, сказал 
Владимир Путин. Это правильный подход. 
Мы  должны сделать все, чтобы убрать 
барьеры для людей и  увидеть целиком 
жизненную ситуацию глазами человека, 
а не системы», — сказал Игорь Кобзев.

Глава региона подчеркнул, что объем средств 
на  реализацию полномочий в  сфере социаль-
ной защиты населения в Приангарье ежегодно 
увеличивается: в 2021 году на эти цели в област-
ном бюджете предусмотрено 41,9 млрд руб лей. 
Число получателей льгот в регионе с введени-
ем новых мер поддержки выросло на 134 тыся-
чи человек. 

«В стране, и  в  Иркутской области 
в  частности, много проблем, на  кото-
рые президент обратил внимание,  — 
рассказал Игорь Кобзев.  — Сейчас са-
мое главное — все внимание направить 
на человека. Уйти от заявительной си-
стемы к  востребованной: чтобы люди 
не  проходили семь кругов ада, доказы-
вая, что они в  сложной жизненной си-
туации. Сотрудники социальных служб 
сами должны выявлять таких людей 
и оказывать им своевременную помощь. 
Это касается всей социальной систе-
мы: и  здравоохранения, и  образования, 
и службы занятости, и соцзащиты».

Один из механизмов — социальные контрак-
ты, по которым люди получают реальную по-
мощь. В регионе в этом году планируется за-
ключить почти шесть тысяч соцконтрактов.

Депутат Госдумы, секретарь ИРО «Единой Рос-
сии» Сергей Сокол, комментируя итоги обсуж-
дения, сообщил, что региональное отделение 
партии очень серьезно относится к  внедре-
нию в области социальных инициатив. 

«Многие из них мои однопартийцы ини-
циируют в  Законодательном собра-
нии, — сказал Сергей Сокол. — И мы ви-
дим одно из  решений: освобождение 
медиков, педагогов, работников соци-
альных служб от  излишней бумажной 
волокиты. Тогда они больше внимания 
смогут уделить людям».

ЭКОЛОГИЮ ПОД  
ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ
Говоря о  теме экологии, Владимир Путин 
в  Послании-2020 потребовал сформировать 
полноценную систему экологического мони-
торинга по всей стране. 

В Иркутской области самые острые экологи-
ческие проблемы сконцентрированы на про-
мышленных площадках «Химпрома» в  Усо-
лье-Сибирском и  БЦБК. По  каждой из  них 
разработана дорожная карта по  ликвидации 
накопленного вреда окружающей среде. 
На  месте усольского «Химпрома» построят 
экотехнопарк по переработке промышленных 
отходов. Процесс будет организован по  зам-
кнутому циклу, когда после технологической 
обработки отходы становятся полезным сы-
рьем, вновь пригодным для использования 
в производстве.

Город Братск вошел отдельной строкой в нац-
проект «Экология» по  проекту «Чистый воз-
дух». Здесь тоже есть серьезные подвижки. 
Недавно компания РУСАЛ объявила о  пла-
нах по  масштабной модернизации Братского 
и Иркутского алюминиевых заводов, которая 
снизит выбросы вредных веществ в 10 раз.

Техническая модернизация БрАЗа поднимет 
экологический рейтинг муниципалитета, значи-
тельно улучшит качество жизни братчан, счита-
ет член «Единой России», координатор партий-
ного проекта «Чистая страна» Кузьма Алдаров.

«Партия «Единая Россия» взяла на  себя 
общественный контроль всех приро-
доохранных мероприятий. Мы  призы-
ваем объединить усилия всех ветвей 
власти, профессиональных экологов, 
общественников, экоактивистов, во-
лонтеров для наиболее эффективного 

решения экологических проблем, с кото-
рыми сталкиваются жители ежеднев-
но. Люди имеют право на  чистый воз-
дух», — резюмировал Кузьма Алдаров.

ОБРАТИЛИСЬ К ПРЕЗИДЕНТУ
В ожидании Послания партия «Единая Россия» 
сформировала свои актуальные предложения 
по развитию страны. Все они будут направле-
ны Владимиру Путину для рассмотрения.

Одна из  инициатив  — обновить парк машин 
скорой помощи и школьных автобусов. Иркут-
ская область уже направила в  Москву заявку 
о выделении 25 автомобилей скорой помощи 
и 2 реанимобилей. 

«Единая Россия» также будет добиваться 
бесплатного подключения жителей к  газо-
вым сетям. По  взаимным договоренностям 
с  «Газпромом» Иркутская область завершила 
подготовку потребителей поселка Жигалово. 
Следующий на очереди к приему природного 
сетевого газа — город Братск. 

«Подключение должно быть макси-
мально разгруженным для человека. 
Это нужно сделать за  счет средств 
государства. Это будет правильно», — 
сказал врио замсекретаря Генсовета 
«Единой России» Дмитрий Кобылкин.

«Единороссы» также обратятся к  Владимиру 
Путину с  предложением запустить програм-
мы развития инфраструктурных проектов 
и модернизации коммунальных сетей в реги-
онах. Что включить в  перечень обновленной 
инфраструктуры, партийцы решат совместно 
с  губернаторами. Это может быть строитель-
ство дорог, мостов, обновление общественно-
го транспорта, благоустройство и т.д. 

«Понятно, что все эти проекты фи-
нансово емкие, и  без плеча поддержки, 
которую может оказать федераль-
ный бюджет, сам регион, инвесторы 
не  справятся. Общаясь с  губернато-
рами, мы  поняли, что необходимо об-
ратиться к  Президенту и  их поддер-
жать», — сообщил секретарь Генсовета 
«Единой России» Андрей Турчак.

В качестве форм господдержки могут рассма-
триваться как выделение прямого финансиро-
вания через бюджетные кредиты, так и запуск 
механизма так называемых инфраструктур-
ных облигаций. Сейчас срок действия такого 
механизма составляет 15 лет. «Единая Россия» 
предлагает увеличить его  до  30 лет с  учетом 
окупаемости.

ПОСЛАНИЕ-2020 В ДЕЙСТВИИ

В Послании президента в этом году решено сделать акцент на развитии страны после пандемии.

НА ТЕРРИТОРИИ 
ОБЛАСТИ ДЕЙСТВУЮТ 
123 РАЗЛИЧНЫЕ МЕРЫ 
СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ 
ДЛЯ 100 КАТЕГОРИЙ 
ПОЛУЧАТЕЛЕЙ.  
ИМИ ПОЛЬЗУЕТСЯ 
ПРАКТИЧЕСКИ ТРЕТЬ 
НАСЕЛЕНИЯ ОБЛАСТИ — 
746 ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК.

В ежегодном Послании президента России Федеральному Собранию, с которым Владимир Путин 
выступит 21 апреля, традиционно будут определены главные векторы развития страны 

на ближайший год.
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—  Ирина Валерьевна, в Иркутской 
области социальные контракты на-
чали применять в 2017 году. А сколь-
ко договоров заключено за это время 
с иркутянами?

— За три года в Иркутске мы заключили 
456 таких контрактов, но основная масса при-
шлась на 2019 год, когда помощь получили 259 
горожан. Когда этот проект только начинался, 
люди относились к нему, как и ко всему новому, 
с опаской. Потом сработало, видимо, «сарафан-
ное радио», сосед рассказал соседу о хороших ре-
зультатах, и иркутяне смело пошли к нам.

В этом году к нам уже обратились 50 человек, 
по 39 из них приняты положительные решения. 
К сожалению, некоторым людям приходится от-
казывать, потому что мы ограничены рамками 
законодательства. Гражданин может потерять 
свое дело, но если совокупный доход всей семьи 
превышает размер прожиточного минимума, 
то социальный контракт заключить уже нельзя.
—  О каких еще условиях надо знать при 

заключении договора?
— Среднедушевой доход семьи или доход 

одиноко проживающего человека ниже уровня 
прожиточного минимума — основное условие. 
Но только в случае, если такая ситуация склады-
вается по независящим от человека обстоятель-
ствам. Инвалидность, официальный статус без-
работного, потеря кормильца, наличие ребенка 
от полутора до трех лет, которого воспитывает 
мама, ребенокинвалид, дорогостоящее или дли-
тельное лечение — это основания для заключе-
ния договора. В 2021 году был введен еще один 
критерий, и он нас радует: теперь к нам могут об-
ратиться многодетные семьи.
—  Какие документы нужны человеку, 

чтобы заключить социальный контракт?
— Паспорт заявителя, документы, удостоверя-

ющие личность других членов семьи, и справка 
о составе семьи. Сведения о доходах заполняются 
в декларативной форме, то есть просто нужно 
знать, у кого в семье какие доходы. Достоверность 
информации мы проверяем сами.

Если человек подходит под все условия, мы 
совместно с ним готовим программу социальной 
адаптации. Это индивидуальная работа с кон-
кретным заявителем, потому что в документе 
прописываются мероприятия, которые он должен 
будет выполнить. Человек соглашается или не со-
глашается на те или иные шаги, оценивает свои 
силы, чтото предлагает сам. Это очень серьезная 
подготовка, ведь если мероприятия выполняться 
не будут, это приведет к трагедии: договор будет 
расторгнут, а человеку придется вернуть деньги 
в бюджет. Потому программа социальной адап-
тации готовится на условии полного согласия 
заявителя.
—  О каких суммах идет речь?
— Всего четыре направления помощи: ведение 

личного подсобного хозяйства, индивидуальной 
предпринимательской деятельности, поиск ра-
боты и иные мероприятия. В зависимости от вы-

бранного направления определяется и размер 
материальной помощи.

Если это поиск работы, то человеку в первый 
месяц и еще три месяца после трудоустройства 
будет ежемесячно выплачиваться величина про-
житочного минимума. Если человек хочет пройти 
обучение, то мы ему оплатим стоимость обуче-
ния, но не более 30 тысяч рублей, а также на про-
тяжении трех месяцев он будет получать полови-
ну прожиточного минимума.

Для ведения индивидуальной предпринима-
тельской деятельности выделяется единовре-
менная выплата в сумме не более 250 тысяч руб
лей, на личное подсобное хозяйство — не более 
100 тысяч. Это позволяет закупить оборудование 
для работы. Кроме того, также можем оплатить 
обучение, опять же в размере не более 30 тысяч 
рублей.

Под формулировкой «иные мероприятия» за-
ключаются такие сложные ситуации, когда чело-
век проходит длительное или дорогостоящее ле-
чение: все деньги уходят на лекарства, а на хлеб 
не хватает. В таких случаях мы с помощью со-

циального контракта можем ему выплачивать 
ежемесячно сумму прожиточного минимума, 
но не более шести месяцев.

Важное новшество — необходимость обязатель-
но встать на налоговый учет для тех, кто решил 
заняться личным подсобным хозяйством или ин-
дивидуальным предпринимательством. В первом 
случае как самозанятый, во втором — как самоза-
нятый либо ИП, это выбирает сам гражданин. Бо-
яться этого не нужно, это просто, особенно если 
регистрируется самозанятый. Сделать это можно 
дома, просто сидя на диване, через приложение 
в собственном телефоне.
—  Как Вы оцениваете эффективность 

социальных контрактов?
— Я думаю, в любом случае они помогает 

людям. Наша цель — вывести семью на само-
обеспечение. Можно купить себе швейную ма-
шинку, обеспечить себя одеждой, постельным 
бельем, можно купить теплицу или оборудование 
для разведения птицы и обеспечить себя едой. 
Но главное — можно реализовывать излишки, 
увеличив свой доход. Если соцконтракт помогает 
создать какойто резерв — уже хорошо.

У нас большая часть иркутян заключает их 
на ведение личного хозяйства и создание ИП, 
то есть в основном горожане знают, чем хоте-
ли бы заниматься. Есть семьи, которые живут 
в частном секторе и купили на наши средства 
инкубаторы, кур, гусей, занимаются воспроизвод-
ством птицы и яиц; есть те, кто завел коз и у них 
есть молоко. Есть хорошие примеры, когда моло-
дые мамы проходят обучение и открывают свое 
дело в сфере индустрии красоты. Очень востребо-
ваны услуги ремонта и клининга. Заявители заку-
пают оборудование и открывают такой бизнес.

Алена Кашпарова
Фото Валентина Карпова

КАК ПОЛУЧИТЬ ДЕНЬГИ  
ОТ ГОСУДАРСТВА?

Не все люди, находящиеся в трудной ситуации,  
знают о такой возможности

ВРоссии несколько лет назад с людьми, 
попавшими в тяжелую жизненную 
ситуацию, начали заключать 

социальные контракты. О том, как это 
работает, что нужно для получения такой 
формы поддержки от государства и как 
много людей пользуются финансовой 
помощью, рассказывает директор ОГКУ 
«Управление социальной защиты населения 
по городу Иркутску» Ирина Семашкина.

По словам Ирины Семашкиной, директора 
ОГКУ «Управление социальной защиты 
населения по городу Иркутску», люди, 
которые получают финансовую помощь 
от государства, «мотивированы на выход 
из сложных ситуаций»: не было еще ни одного 
случая невыполнения социального контракта

ЧТО ТАКОЕ СОЦИАЛЬНЫЙ 
КОНТРАКТ?

Это деньги от государства, которые 
человек может потратить на переобучение 
и трудоустройство, открытие собственного 
бизнеса или личного подсобного хозяйства, 
а также на товары первой необходимости. 
Если заявитель выполняет все условия 
заключенного с органами соцзащиты договора, 
деньги в бюджет возвращать ему не придется.

Ищем инициативных!
Комитет по экономике и стратегическому 
планированию администрации города 
Иркутска объявляет сбор предложений от лиц, 
заинтересованных в реализации проекта 
по строительству кордодрома в Ленинском 
районе г. Иркутска (район Боковской протоки).
К предложению должны прилагаться 
следующие документы:
— паспорт инвестиционного проекта;
— бизнес-план, отражающий социальную 
и бюджетную эффективность инвестиционного 
проекта.
Предложения принимаются ежедневно 
с понедельника по пятницу, 9.00-18.00, 
по адресу: г. Иркутск, ул. Свердлова, 36, оф. 546, 
e-mail econom@admirk.ru, тел. 52-04-72.
Подробную информацию можно получить 
на сайте администрации Иркутска.
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Недавно народные избранники побывали на 
экскурсии в новом Ледовом дворце города, кото-
рую провел директор спорткомплекса, президент 
Федерации по хоккею с мячом Иркутской обла-
сти, председатель региональной Федерации по 
конькобежному спорту Владимир Матиенко. Они 
положительно отметили инфраструктуру «Бай-
кала» и организацию работы. Высокую оценку 
получили спортивные помещения и условия для 
гостей, журналистов и маломобильных граждан. 
Также депутаты посмотрели матч всероссийских 
соревнований по хоккею с мячом среди юношей 
15—16 лет и поболели за сборную Иркутской об-
ласти, которая встретилась на льду с хоккеистами 
из Хакасии.

— Дворец «Байкал» — это объект международ-
ного уровня, позволяющий проводить крупные 
соревнования, что очень полезно для города, по-
вышения его престижа. Иркутск может гордиться 
этой ледовой ареной. Она многофункциональна 
и отвечает всем современным требованиям. Здесь 
можно заниматься не только ледовыми видами 
спорта, но и легкой атлетикой, — отметил спикер 
думы Евгений Стекачев.

Всего здесь 1147 помещений (административ-
ных, хозяйственных, спортивных): баскетболь-
ный зал, бассейн, восстановительный центр, 
гостиница, хореографический зал, легкоатле-
тический манеж и многое другое. С 7 утра и до 
полуночи здесь занимаются конькобежцы, кер-
лингисты, хоккеисты, фигуристы. За день через 
«Байкал» проходит около 700 человек.

— Сегодня основной упор мы делаем на то, 
чтобы наш дворец стал опорным для сборных ко-

манд России. В марте у нас тренировалась наши 
женская и мужская сборные по конькобежному 
спорту. Они остались очень довольны инфра-
структурой и покрытием дворца. А сейчас олим-
пийская сборная делает наш дворец опорным 
при подготовке к Олимпиаде в Пекине, которая 
пройдет в феврале 2022 года. Это здорово. Хо-
чется, чтобы наш город и Ледовый дворец были 
центром для нескольких видов спорта, — говорит 
Владимир Матиенко.

Депутаты совместно с мэрией будут работать 
над реализацией таких же успешных спортивных 

проектов на территории Иркутска, в том числе 
физкультурнооздоровительных комплексов 
и школ.

Напомним: осенью этого года Ледовый дворец 
«Байкал» примет чемпионат мира по хоккею 
с мячом. За звание чемпиона в группе А будут 
сражаться сильнейшие из сборных мира. Влади-
мир Матиенко заверил: Дворец спорта уже готов 
к соревнованию, осталось лишь решить некото-
рые организационные моменты.

Мария Николаева
Фото пресс-службы думы Иркутска

План мероприятий обсудили 
на выездном совещании, в кото-
ром также приняли участие заме-
ститель мэра — председатель ко-
митета городского обустройства 
администрации Иркутска Роман 
Орноев, начальник департамента 
дорожной деятельности Сергей 
Полозков и начальник отдела 
развития дорожной и транс-
портной инфраструктуры Руслан 
Батраченко.

— С коллегами из КГО еще раз 
«сверили часы»: обсудили, где 
появятся пешеходные переходы, 
парковки, тротуары. Планируется 
даже велодорожка. И сразу надо 
предусмотреть заездные карма-
ны и остановки общественного 
транспорта. Жители давно про-
сят запустить маршрут, но един-
ственная причина, почему это до 
сих пор не было сделано, — несо-
ответствие дороги требованиям 
безопасности для пассажирских 

перевозок. После работ по на-
циональному проекту это станет 
возможно, — говорит Евгений 
Стекачев.

Наиболее проблемный участок 
находится возле дома № 100. По 
словам Романа Орноева, здесь на-
чали ямочный ремонт, не дожи-
даясь комплексных мероприятий. 
Сейчас МУП «ИркутскАвтодор» 
заделывает картами большие 
ямы на участке протяженностью 
около 150 метров.

— В следующем году начнем 
полноценное строительство 
2,4 км дороги. По обращению Ев-
гения Юрьевича прорабатываем 
возможность запуска обществен-

ного транспорта. На этой дороге 
имеется опасный участок — кру-
той поворот и подъем в гору, по-
этому если контролирующий ор-
ган не согласует такой маршрут, 
то предложим альтернативные 
варианты. Окончательное реше-
ние примет комиссия, после чего 
оно будет доведено до депутатов 
и жителей, — пояснил заммэра.

Спикер думы подчеркнул, что 
этот вопрос находится под осо-
бым контролем, так как жители 
Университетского и Первомай-
ского ждут решения проблемы 
уже несколько лет.

Мария Николаева
Фото пресс-службы думы Иркутска

ОТКРЫТЫЙ ЛЕД

ПЕРВЫЙ РЕМОНТ ЗА 30 ЛЕТ

Такое предложение выдвинули 
депутаты думы Иркутска. 
Особенно это актуально для школы 

конькобежного спорта, руководство которой 
уже обращалось к думе по этому поводу. 
Решение примут после совещаний со всеми 
заинтересованными сторонами.

Объект удалось включить 
в федеральный 
национальный проект 

«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» на 
2022 год. После ремонта 
появится возможность 
запустить по объездной 
маршрут общественного 
транспорта, чего очень хотят 
жители обоих микрорайонов. 
Вопрос находится на контроле 
председателя думы Иркутска 
Евгения Стекачева.

Воспитанники городских спортшкол могут получить 
возможность бесплатно тренироваться в ДС «Байкал»

Объездную дорогу Университетский — Первомайский  
ждет комплексное обновление 

Второй этап выборов 
в Молодежный парламент 
при думе Иркутска начался 
15 апреля.

Комиссия проводит собеседования 
с кандидатами. График утвердил На-
блюдательный совет Молодежного пар-
ламента при думе Иркутска. Заместитель 
председателя совета Максим Девочкин 
сообщил, что документы поступили  
от 69 претендентов. Каждый из них дол-
жен представить свой социальный проект 
по проблемам молодежи.

— Члены комиссии, Наблюдательного 
совета заранее ознакомились со всеми 
проектами, чтобы предварительно опре-
делить наиболее, на свой взгляд, удачные. 
Таким образом, каждый подготовлен 
к очной защите: мы знаем, чего ожидать 
от того или иного кандидата. Это позво-
ляет провести отбор максимально про-
дуктивно и без лишней траты времени, 
— подчеркнул он.

Кандидатов разделили на несколько 
групп, на выступление и ответы на вопро-
сы дается 10 минут.

— При рассмотрении проектов особое 
внимание уделяем возможности их при-
менения на практике, значимость для 
Иркутска, глубине проработки темы. Все 
кандидаты провели большую работу, и ре-
зультаты их труда не должны пропасть. 
По результатам отбора состоится еще 
одно заседание, на котором мы обсудим 
свои впечатления и совместно придем 
к решению о выборе тридцати пяти депу-
татов Молодежного парламента, — сказал 
вицеспикер думы Иркутска Леонид Усов.

Кроме того, кандидатов пригласят на 
субботник совместно с депутатами. На-
родные избранники считают, что готов-
ность к участию в общественнополезной 
работе станет показателем ответствен-
ности будущих молодых парламентариев. 
Субботник пройдет 24 апреля, сбор в 11.00 
на парковке возле о. Юность.

Мария Николаева

КОРОТКО

Депутаты думы Иркутска положительно оценили 
инфраструктуру «Байкала»

После ремонта по объездной появится возможность запустить 
маршрут общественного транспорта

С утра и до полуночи в Ледовом дворце занимаются 
конькобежцы, керлингисты, хоккеисты, фигуристы
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—  Олег Викторович, вы пом-
ните тот момент, когда ре-
шили стать ветеринаром?

— Я же деревенский парень, 
хвосты коровам крутил с самого 
детства. В 7—8м классах успел по-
работать свинарем, телятником, 
на птицефабрике. Поэтому вопроса, 
куда поступать, не стояло. Попро-
бовал разное, в итоге окончил Ом-
ский государственный ветеринар-
ный институт. Вернулся в Иркутск 
в 1994 году — с красным дипломом, 
но никому не нужный. Пришлось 
пойти не по специальности, устро-
ился работать в 47ю школу на-
чальником экологического лагеря 
«Байкал». Хватило на полгода, по-
том открыл частную ветеринарную 
практику. А в ноябре 1995го слу-
чайно пришел работать в цирк, где 
задержался на целых 12 лет.
—  Но в Омске ведь не учи-

ли лечить тигров, слонов, 
обезьян?

— Конечно, ничего этого не было. 
Но зато советское образование да-
вало комплексный подход. Учили 
не только врачевать, но и мыслить. 
Мы проходили хирургию, терапию, 
акушерство у мелких домашних жи-
вотных, так что основа была креп-

кая, а дальше уже сам: по книгам, 
справочникам, источникам.
—  С каким животным было 

сложнее всего?
— Со слонихой Радой из цирка 

Филатовых. Она была внушитель-
ная, а я — молодой и безалаберный. 
Думал: «Она же дрессированная, ее 
все в носик целуют, чего бояться». 
А когда начал внутрисуставные 
уколы ставить, она как завопила — 
я аж в стену влип.
—  Чем вас обогатил цирко-

вой опыт?
— Помимо работы с экзотиче-

скими животными — знакомством 

с удивительными людьми. Везде, 
где я работал (в Цирке Никулина, 
у Запашных, Филатовых, Денисен-
ко, в цирке на воде, в иркутском), 
встречал настоящее цирковое 
братство и трепетное отношение 
к животным. Жестокости я там 
не видел, мне не в чем упрекнуть 
дрессировщиков. Для каждого 
из них животное — это не только 
хлеб, но и выстраданный, выкорм-
ленный, воспитанный с пеленок 
друг. Поэтому и отношение береж-
ное. В те времена, когда людито 
мяса не видели, тигров и пантер 
у нас кормили свежайшей свининой 
и курицей, для каждого животного 
составляли разнообразный рацион, 
заботились о пожилых артистах: 
лошадям заваривали овсянку и на-
тирали морковь.
—  В частной практике экзо-

тики тоже насмотрелись?
— Да, мне приносили ежей, змей, 

обезьян, игуан, шиншилл. Сейчас 
стало меньше такого, иркутяне 
наигрались.
—  А у вас домашние живот-

ные есть?
— Конечно. Две кошки (Марфа 

и Таисия), две собаки — цвергшна-
уцер и шпиц. Я иногда смотрю 
на других ветеринаров и думаю: 
«Как у тебя, доктора, в доме ни со-
бачки, ни кошечки?»
—  Почему животные вас 

не боятся?
— Есть несколько простых пра-

вил. Вопервых, надо дать живот-
ному возможность оглядеться, при-

нюхаться. Как бы мы тут ни мыли 
и ни дезинфицировали, все равно 
питомцы оставляют «СМС»: один 
носом тыкнулся, другой пометил, 
третий слюну пустил. Вовторых, 
не надо бояться. В момент страха 
мы выделяем аттрактанты, летучие 
вещества, животные это прекрасно 
улавливают. Втретьих, не делать 
резких движений, держать равно-
мерный тембр голоса. Больно ты 
всегда успеешь сделать, а вот пооб-
щаться, расположить к себе… Мне 
однажды приятельница сказала: 
«Никогда не обращал внимания, 
как ты с животными общаешься? Ты 
ведь над ними как облако».

Яна Шутова
Фото Валентина Карпова

Сегодня, помимо ветеринарных, 
Иркутская межобластная ветерина
р ная лаборатория проводит экс-
пертизы в области агрохимии, 
карантина растений, экологии 
и радиационного контроля, семе-
новодства и селекционных дости-
жений, а также исследует поверх-
ностные и подземные источники 
воды (промышленную и питьевую), 
оценивает качество и безопасность 
зерна и продуктов его переработки, 
пищевых продуктов растительного 
и животного происхождения. Плюс 
обеспечивает проведение государ-
ственных экспертиз практически 
по всем видам деятельности, входя-
щим в компетенцию Федеральной 
службы по ветеринарному и фитоса-
нитарному надзору.

В лаборатории проводятся ис-
следования по диагностике бакте-
риальных и паразитарных болезней 
сельскохозяйственных животных, 
птицы, рыб и пчел, в том числе 
рыбы и мяса на паразитарную 
чистоту, кормов (животного и рас-
тительного происхождения), про-
изводственного контроля и сани-
тарнозоогигиенического контроля 
помещений и оборудования. Здесь 
также проводятся исследования 
по выявлению вирусных болезней 
животных (вирусологические, се-

рологические, ПЦРисследования 
и др.).

В отделе приема патологического 
материала, патоморфологии и ги-
стологии проводятся исследования 
комбикормов, патологического 
материала, а также патологоана-
томические и гистологические ис-
следования, направленные на выяв-
ление онкологических заболеваний 
и определение качества мясных 
продуктов.

Лаборатория выполняет широкий 
спектр исследований пищевой про-
дукции по показателям качества 

и безопасности, в том числе тем, 
которые регламентируются техни-
ческими регламентами Европейско
азиатского экономического союза. 
Иркутская МВЛ — одна из немногих 
в области, которая осуществляет 
анализ на генномодифицирован-
ные объекты.

В ноябре 2020 года в лабораторию 
поступили два хроматомасс
спектрометра: жидкостный и газо-
вый производства BRUKER стои-
мостью более 80 млн рублей. Они 
используются для высокочувстви-
тельного определения остаточного 

содержания запрещенных и за-
грязняющих веществ. Уникальное 
оборудование дает комплексную 
оценку качества и безопасности пи-
щевой продукции, выявляет опасные 
для здоровья человека остаточные 
количества гормонов роста и анти-
бактериальных препаратов, приме-
няемых в производстве продукции 
животноводства; большой спектр 
используемых пестицидов в сельско-
хозяйственной продукции, включая 
зерно, экспортируемое в зарубежные 
страны и импортируемое на террито-
рию РФ, а также в объектах окружа-
ющей среды (почва, вода).

После реконструкции и дополни-
тельного оснащения лабораторным 
оборудованием ФБУ «Иркутская 
МВЛ» станет лабораторией совре-
менных технологий, что позволит 
расширить диапазон клиникодиа-
гностических исследований на уров
не международных стандартов.

По всем видам исследований 
обращаться по адресу: 
664005, г. Иркутск,  
ул. Боткина, 4,  
тел.: 8 (3952) 39-49-09,  
8 (3952) 38-73-25.

Елена Каргина
Фото автора

ДОКТОР ОБЛАКО 

НАШЕ ИССЛЕДОВАНИЕ — 
ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ

Самый известный ветеринар Иркутска Олег Андруканец — о сложностях 
и прелестях профессии и особом подходе к животным

ФГБУ «Иркутская МВЛ» — первая современная лаборатория 
с уникальным оборудованием

Вприемной кабинета Олега 
Викторовича на стене 
висит картина с вышитой 

надписью They walk into my life. 
They walk into my heart. I’m the vet 
(«Они входят в мою жизнь. Они 
входят в мое сердце. Я ветеринар» 
— Прим. авт.). Из кабинета 
доносится: «Привет, солнце. 
Ну как он кушает? Хорошо?..» 
Через десять минут оттуда 
появляется мужчина с «солнцем» 
на руках — пушистым рыжим 
котом.

ФГБУ «Иркутская межобластная 
ветеринарная лаборатория» 
Россельхознадзора работает сегодня 

на территории четырех субъектов РФ.  
Это Иркутская область, Республика Бурятия, 
Республика Саха (Якутия) и Забайкальский 
край. Работа, которую ведет лаборатория, 
давно уже вышла за рамки традиционных 
ветеринарных исследований.

Иркутский ветеринар не нуждается 
в особых представлениях: Олег 
Викторович лечит животных уже 
26 лет, а сейчас еще и преподает 
студентам отделения ветеринарии 
в Иркутском аграрном техникуме ОБЪЯВЛЕНИЯ

Ветеринарная клиника «Белая Мед-
ведица», г. Иркутск, ул. Лермонтова, д. 4. 
Работаем с 9.00 до 24.00 ежедневно. 
Прием животных, стоматолог, дерма-
толог, специалист по экзотам, УЗД, лабо-
ратория. Тел. +7 (3952) 98-78-90.

Ветеринарная клиника «Доктор Вет», 
ул. Байкальская, 202/12. Ежедневно. Вак-
цинация, чипирование, терапия, хирур-
гия, кардиология, стоматология, экзоты, 
дерматология, УЗИ, ЭКГ, лаборатория. 
Тел. 611-226, 99-25-95.

Опытные врачи ждут ваших живот-
ных в Центре льготной стерилизации. 
Цены от 700 рублей. Наш адрес: ул. Ба-
бушкина, 18. Записаться можно по теле-
фонам 91-91-09, 8 (964) 805-45-95.

Михаил Устинов работает на уникальном оборудовании — жидкостный 
хромато-масс-спектрометр BRUKER 
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ПЕРЕМЕНЫ НА ЛЕВОМ БЕРЕГУ
Что именно благоустроить в Свердловском округе — решать жителям

КАК И ГДЕ ГОЛОСОВАТЬ?
Голосование пройдет с 26 апреля 

по 30 мая 2021 года. Для допуска к го-
лосованию гражданину должно быть 
14 лет. Каждый горожанин вправе вы-
брать только один объект. Отдать свой 
можно двумя способами: онлайн и очно.

Онлайн-голосование
Зайдите на сайт https://38.gorodsreda.

ru/
1. Выберите свой округ, ознакомьтесь 

со списком объектов для голосования.
2. Войдите через «Госуслуги» или заре-

гистрируйтесь, указав в форме регистрации 
ваши фамилию, имя, отчество, дату рождения, 
место проживания, адрес электронной почты, 
подтвердите номер телефона.

3. Выберите из списка общественную тер-
риторию или дизайнпроект благоустройства, 
который, по вашему мнению, должен быть 
облагорожен в первую очередь. Результаты бу-
дут опубликованы на сайте после завершения 
голосования.

В торговом центре (точный список 
мест опубликуем в ближайшем номере)

1. Придите в ТЦ в любое время в часы его 
работы.

2. Подойдите к волонтеру.
3. Проголосуйте с его помощью в специаль-

ном телефоне, планшете.

Так сейчас выглядит пустырь по адресу: Маршала Конева, 44 (на фото слева). Десятилетиями эта территория оставалась бесполезной для местных жителей. После 
комплексного благоустройства здесь появится современный сквер с элементами уличного освещения. Доминантой станет скульптурная композиция — памятник 
Маршалу Советского Союза Ивану Коневу (1944), дважды Герою Советского Союза (1944, 1945), кавалеру ордена «Победа» (1945). Кроме того, проектное решение 
предусматривает музейную экспозицию под открытым небом. На этом месте установят военную технику периода Великой Отечественной войны (1941—1945 гг.)

Читатели нашей газеты 
уже знают, что 26 апреля 
в городе начинается 

рейтинговое голосование 
за общественные пространства, 
которые будут благоустроены 
в рамках программы 
«Формирование комфортной 
городской среды». Обновленные 
скверы и парки, зеленые аллеи 
и детские площадки, спортивные 
комплексы и объекты стрит-арта 
— все это появится в Иркутске 
уже в ближайшее время. Нужно 
лишь проголосовать за наиболее 
привлекательный объект. 
В этом весь смысл работы 
программы, где решающее 
мнение — за горожанами. 
В прошлом номере мы рассказали 
о грядущих переменах 
в Октябрьском округе. Сегодня 
речь пойдет о Свердловском 
округе: там к благоустройству 
предлагаются пять объектов.

Сквер перед бассейном «Изумруд»
Это место находится в районе перекрестка улиц Лермонтова и Чернышевского, 12. Основной идеей стала пе-

шеходная аллея вдоль улицы Лермонтова. Кроме того, здесь появится освещенная велосипедная дорожка между 
хвойными деревьями.

Академгородок, 
горнолыжная трасса

Для этой части Академгородка бла-
гоустройство продолжается: наступает 
второй его этап. Здесь запланированы 
работы по созданию сети тропинок, осве
щения, газонов. Кроме того, в сквере 
«Прогресс», хорошо известном местным 
жителям, появятся новые скамейки 
и урны.

Сквер в микрорайоне 
Первомайский

Эта территория находится в пади Долгой. Сквер 
станет комфортной территорией отдыха для жите-
лей сразу двух микрорайонов. Необычные малые 
архитектурные формы, оригинальные скамейки, 
цветочные вазоны и правильно подобранная под-
светка, универсальная для любого времени года, 
украсят сквер, который станет целостным спортив-
ным ядром. Кроме того, это место образует непре-
рывную прогулочную зону. В следующих номерах «Иркутска» мы продолжим 

рассказывать об объектах благоустройства в Ленинском 
и Правобережном округах. Следите за публикациями!

Роща «Синюшина гора»
Часть территории знаменитой рощи будет вы-

глядеть иначе: здесь появится смотровая площадка, 
асфальтовая пешеходная дорожка, деревянный пеше-
ходный мост и малые архитектурные формы.


